

kanischen Gouverneure und die imperialistische Clique. Die Durchführung des Fünfjahrplans wird einen bisher ungeahnten Aufschwung der Wirtschaft und Kultur, die Entwicklung der Friedenswirtschaft ohne Krisen und Arbeitslosigkeit und eine dauernde Steigerung der Lebenslage der Bevölkerung mit sich bringen. Er wird dazu beitragen, das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern und der Intelligenz und die Zusammenarbeit mit den Mittelschichten zu festigen.

Durch die demokratische Schulreform und eine Reihe anderer Maßnahmen wurde das Bildungsmonopol der Besitzenden gebrochen und den Werktätigen, besonders unserer Jugend, die Bahn zum Lernen freigemacht. An Stelle der Erziehung auf der Grundlage der reaktionären Ideologie wird heute unsere junge Generation im demokratischen Sinne erzogen.

Durch die Schaffung der Arbeiter-und-Bauern-Fakultäten auf Initiative unserer Partei wurde vielen begabten Kindern von Arbeitern und werktätigen Bauern das Tor zu den Universitäten geöffnet. Durch die Schaffung der Betriebsfachschulen und vieler neuer Fachschulen und die Erweiterung des Netzes der Volkshochschulen wurden viele neue Bildungsstätten für die Werktätigen geschaffen. Die Wiederherstellung von Bibliotheken, Theatern, Museen und der Bau von neuen Kulturstätten zeigt den weiteren kulturellen Aufschwung. Zum erstenmal wurden und werden Klubs und Kulturpaläste in den Betrieben, MAS und auf den Dörfern geschaffen.

#### IV

In den fünf Jahren ihres Bestehens hat die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands an der Spitze der im Block der antifaschistisch-demokratischen Parteien und Massenorganisationen geeinten demokratischen Kräfte Umwandlungen herbeigeführt und Erfolge errungen, wie sie die deutsche Arbeiterklasse nie in ihrer ganzen Entwicklung aufzeichnen konnte. Diese Erfolge waren nur möglich, weil die Partei in diesen fünf Jahren zugleich unermüdlich an der Verbesserung ihres ideologischen, politischen und organisatorischen Zustandes gearbeitet hat. Die Partei ist in diesen Jahren mit ihren Aufgaben und Erfolgen gewachsen und steht heute auf einer höheren Stufe der Entwicklung als vor fünf Jahren.

Die Vereinigung ergab sich aus der zwingenden geschichtlichen Not-